
Le Conseil Municipal des Jeunes 
 

Compte rendu de conseil : vendredi 3 février 2023 

Elus Présents : Justine AUBRY, Céleste CONEAU, Timéo CASSIN, Marie-Lou TOURNADE, Nyzar OKHISSI, 
Titouan RENAUD, Ambre TERRIEN, Loïs BLIAULT, Yazid BEN M’BARECK, Maxime 
AMMOUCHE-BAZIN, Lucas QUONIAM, Emma BERNARD-EXBRAYAT, Meilie LEMOINE, 
Lizéa BOUCHER, Flavie DULONG. 
 

Elus absents :   Ambre MICHEL, Maëva BORDAGE, Agathe GIRLANDA-DELISLE. 

Animateurs présents : Monique GREFFIER, Martine Coneau, Lydie LE GOFF 

Secrétaires de séance : Monique GREFFIER. 

La séance débute à 17h00. 

Ordre du jour : 
• Goûter (16h45) 

• Rencontre avec le président de l’association Diriya. 

• Travail autour des futurs projets choisis par les élus.  

Rencontre avec M. Amédée Leclercq, président de l’association Diriya : 
M. Leclercq explique aux jeunes élus que l’association qu’il préside intervient principalement auprès de jeunes femmes 

et d’enfants habitant Djibouti, la capitale du pays « Djibouti » (le pays et sa capitale ont un même nom) situé à l’est du 

continent africain près de « la corne de l’Afrique ». 

   

C’est un tout petit pays où il fait très chaud. Le climat est désertique. Les températures varient entre 27°C et 43°C.  

Les Djiboutiens sont francophones car Djibouti fut une colonie française jusqu’en 1977. 

 

M. Leclercq nous raconte son aventure professionnelle qui lui a permis de découvrir et d’aimer ce pays et qui lui a donné 

envie, avec sa compagne, de créer une association d’aide. Le nom de l’association DIRIYA signifie « Donner de la chaleur 

humaine ». 



Le système scolaire djiboutien oblige à réussir des concours pour poursuivre ses études. L’association parraine le soutien 

scolaire d’élèves tout au long de leurs études. Elle aide aussi à la formation de jeunes filles aux métiers de la couture et à 

l’informatique. 

 

        
 

Actuellement, 23 enfants répartis dans deux classes sont aidés par deux enseignantes parrainés par l’association. Diriya 

fournit du matériel scolaire, des médicaments, du matériel de couture et des produits d’hygiène féminine. L’association 

ne peut aller sur place qu’une fois par an, elle envoie tout par camion puis par container à Djibouti ce qui coûte cher. 

Sur place, une autre association « solidarité féminine » (https://www.facebook.com/sfdjib?locale=fr_FR) assure le lien 

avec Diriya. Solidarité féminine aide plus de 500 mères ayant fuient la guerre et la famine des pays voisins et réfugiées à 

Djibouti. 

L’association a déjà fait des actions sur la commune, et dans le nord de la France, [course solidaire dans les écoles, vente 

d’huitres, vide grenier, vente des produits manufacturés par les jeunes sur les marchés…] et elle organise chaque année 

un grand repas pour collecter des fonds. Celui-ci aura lieu le 8 avril cette année. [Au programme, repas d’inspiration 

africaine et concert de musique balkanique festive suivie d’une initiation à la danse « Waaking » menant au dancefloor.] 

L’association Diriya est composée de 70 adhérents et dépense chaque année 6000€ pour aider les enfants. 

Quels sont les besoins de l’association ? 
❖ Matériel scolaire : 

• Crayons, trousse, règle, … 

• Cahiers 

• Livres simples pour l’apprentissage de la lecture, Bescherelle, dictionnaires… 

 

❖ Matériel de couture : 

• Fils, aiguilles, boutons, … 

 

❖ Matériel médical : 

• Pansements, bandes, … 

M. Leclercq nous quitte vers 17h45 puis les jeunes élus votent à l’unanimité que tous les gains de la « balade des bords 

de Loire » 2023 seront donnés à l’association Diriya. 

 

Retours sur de futurs projets évoqués le 6 janvier dernier : 
 

➔ Balade des bords de Loire : 

La date de cette balade initialement programmée le 2 avril a été repoussée au dimanche 4 juin. 

Nous profiterons de cette journée pour présenter l’association auprès de participants et ainsi les sensibiliser à la vie 

dans un pays défavorisé [Affichages ?]. (Elue pour ce projet : Céleste) 

https://www.facebook.com/sfdjib?locale=fr_FR


➔ Prévoir une journée sur l’écologie et le respect de l’environnement : 

Organisation de la journée Elus 
Dans une salle communale : 
ANIMAUX : 
Affiches de la SPA ? Présence de l’association ? 
Présence de personnes ayant des animaux atypiques et expliquant leurs modes de 
vie (hérissons, …) 
Présence d’un apiculteur ? 
 
ATELIER : 
Atelier de création d’hôtels à insectes. 
 
PROMENADE (course d’orientation) et NETTOYAGE de la COMMUNE : 
Proposer une course d’orientation faisant découvrir Ingrandes-Le Fresne sur Loire 
et donner aux personnes intéressées un sac poubelle et des gants pour qu’ils 
profitent de la visite de la commune pour nettoyer les rues. 

ANIMAUX, ATELIER, 
NETTOYAGE  

Flavie 
Agathe 
Meilie 
Lizéa 

Marie-Lou 
Agathe 

 
COURSE ORIENTATION 

Emma  
Floria 

Justine 
Lukas 

 

L’idée des animatrices est de réunir sur une même journée toutes les idées de projets des jeunes élus. Il est toujours 

difficile pour tous d’être disponible. 

 

➔ Faire un Skate-park 

Où ? Elus 
 

  
Pour information :  
https://www.skatepark-freeride.fr/promotion/5-offres-skatepark/ 
https://www.protec-sport.fr/sports-urbains/skate-park/modules-skatepark/ 
https://wood-structure.com/fabricant-de-skatepark/projet-de-skatepark/ 

 
Conseils : 
Se renseigner auprès de jeunes qui pratiquent les sports de glisses ce qu’ils souhaitent. 
Aller voir le skate-park de Champtocé pour savoir si cela conviendrait. 

Titouan 
Nyzar 

Ambre M.  
Ambre T. 

Loïs  
Yazid 

 

 

Fin de la réunion à 19h. 

Prochain Conseil Municipal des Jeunes :  vendredi 17 mars à 17h 

à la Maison Commune des Loisirs 

https://www.skatepark-freeride.fr/promotion/5-offres-skatepark/
https://www.protec-sport.fr/sports-urbains/skate-park/modules-skatepark/
https://wood-structure.com/fabricant-de-skatepark/projet-de-skatepark/

